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1   Begrüssung  und  Appell  
Der  Präsident,  Bruno  Rusch,  begrüsst  alle  Aktivmitglieder  zur  Hauptversammlung.  Speziell  werden  die  Ehrenmitglieder  Ruth  Messmer  und  
Urs  Schrackmann,  die  Neumitglieder  Sara  Pieli  und  Petra  Mullis  und  die  zahlreichen  anwesenden  Freimitglieder  begrüsst.  
Anwesende:   50  
absolutes  Mehr:   26  

2   Wahl  der  Stimmenzähler  
Der  Vorschlag  von  Bruno  Rusch  lautet  Kevin  Speck. 
Entscheid:  Der  Stimmenzähler  wird  einstimmig  gewählt.  

3   Protokoll  der  letzten  ordentlichen  Hauptversammlung  
Das  Protokoll  kann  jederzeit  auf  der  Homepage  eingesehen  werden. 
Entscheid:  Das  Protokoll  wird  ohne  Änderungswünsche  einstimmig  bewilligt.  

4   Jahresberichte  

   Präsident  (Bruno  Rusch)  
Nach  dem  letztjährigen  ausführlichen  Rückblick  auf  die  verschiedenen  Anlässe  und  die  Vereinsorganisation  seit  2003,  beschränkt  sich  der  
Präsident  dieses  Mal  auf  die  Anlässe  der  letzten  Saison.  
   Das  letztjährige  Beachvolleyballturnier  in  Urnäsch  konnte  bei  ausgezeichneten  Wetterverhältnissen  durchgeführt  werden.  Der  Sieger  lautet  
wiederum  «Titelverteidiger».  Vielen  Dank  an  den  Organisator  Patrick  Manini.  

   Das  Trainingslager  2018  fand  bereits  zum  fünften  Mal  in  Stein  im  Fricktal  statt.  Dank  an  Marc  und  Sascha  Messmer  für  die  Vorbereitung  
und  Durchführung.  

   Seit  einigen  Jahren  führen  die  Appenzeller  Bären  am  Weihnachtsmarkt  in  Appenzell  einen  Stand  mit  Crêpes,  Hexenpunsch  und  Glühwein.  
Vielen  Dank  an  die  zahlreichen  Helferinnen  und  Helfer  und  im  Speziellen  an  Ramona  Fässler  &  Vera  Dragomirovic  für  die  Hauptverantwor-
tung  dieses  Anlasses.  

   Das  Vereinsturnier  und  der  Fondueplausch  Ende  2018  wurde  erstmals  durch  das  Herren  1  hervorragend  vorbereitet  und  durchgeführt.  

   Sportlicher  Leiter  (Sascha  Messmer)  
   Dank  

In  einem  Sportverein  wie  wir  es  sind,  sind  alle  Funktionäre,  Vereinsleitungsmitglieder,  Helferinnen  und  Helfer  wichtig.  Das  Herz,  welches  einen  
Sportverein  am  Leben  hält,  sind  aber  mit  Sicherheit  die  TrainerInnen,  Coaches  und  SchiedsrichterInnen.  In  der  letzten  Saison  konnten  wir  wieder  für  
alle  Teams  eine(n)  Trainer/Trainerin,  einen  Coach  und  eine(n)  SchiedsrichterIn  zur  Verfügung  stellen.  Dies  ist,  wenn  ich  dies  mit  anderen  Vereinen  
vergleiche,  nicht  selbstverständlich.  Es  war  das  erste  Mal,  seit  ich  mich  erinnern  kann,  dass  wir  problemlos  genug  Schiedsrichter  hatten.  Ich  möchte  
allen  TrainerInnen,  Coaches  und  SchiedsrichterInnen  an  dieser  Stelle  ganz  herzlich  danken.  

   Rückblick  
Ich  darf  sportlich  über  eine  äusserst  erfolgreiche  Saison  berichten:  
-‐   Das  Highlight  der  Saison  bildet  ohne  Frage  der  Aufstieg  des  Damen  2  in  die  4.  Liga.  Das  Team  um  Trainer  Dani  Schudt,  Coach  Kathrin  Strässle  und  
Teammanagerin  Jasmin  Schefer  spielt  seit  mehreren  Saisons  in  ähnlicher  Konstellation  zusammen  und  erzielt  von  Jahr  zu  Jahr  grosse  Fortschritte.  
Nachdem  das  Team  vor  zwei  Jahren  in  Absprache  mit  der  sportlichen  Leitung  sinnvollerweise  auf  einen  Aufstieg  verzichtet  hat  und  in  der  letzten  
Saison  den  3.  Rang  erreicht  hat,  hat  das  Team  diese  Saison  auf  dem  2.  Rang  abgeschlossen  und  alle  Matches  ausser  die  zwei  gegen  das  1.  
platzierte  Rehetobel  gewonnen  und  somit  den  Aufstieg  geschafft  und  verdient.  Wegen  unbeabsichtigten  Fehlern  in  der  Kommunikation,  wo  ich  
meinen  Teil  dazu  beigetragen  habe,  stand  der  Aufstieg  lange  auf  der  Kippe.  Ich  habe  mich  beim  Team  für  das  Malheur  entschuldigt  und  bin  sehr  froh,  
dass  es  mit  dem  Aufstieg  doch  noch  geklappt  hat.  

-‐   Die  Herren  haben  die  Saison  wie  im  Vorjahr  auf  dem  dritten  Rang  abgeschlossen.    
-‐   Das  Damen  1  hat  mit  dem  fünften  Rang  punktgleich  mit  Rang  4  ebenfalls  auf  dem  gleichen  Rang  abgeschlossen  wie  in  der  Vorsaison.  Rein  
rangmässig  (2x5.  Rang)  kommt  das  Damen  1  im  Jahresbericht  jeweils  mittelmässig  weg.  Es  gilt  aber  zu  vermerken,  dass  der  5.  Rang  jeweils  hart  
erarbeitet  werden  muss.  Das  Team  trainiert  zweimal  in  der  Woche,  plus  Matches  ergibt  jeweils  drei  Termine  pro  Woche.  Ausserdem  nimmt  das  Team  
komplett  am  Trainingslager  teil  und  alle  Spielerinnen  haben  Aufgaben  im  Verein  (Schiedsrichter,  Trainer,  u.  a.).  Dieses  zeitliche  Engagement  für  einen  
Verein  ist  nicht  selbstverständlich.  Wir  können  als  Verein  stolz  sein,  ein  solches  Damen  1  zu  haben  und  auch  die  Spielerinnen  können  stolz  sein  auf  
ihre  Leistung  in  der  vergangenen  Saison.  

-‐   Das  gute  sportliche  Ergebnis  rundet  die  Plauschmannschaft  ab.  Sie  hat  den  2.  Rang  erreicht.  
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   Ausblick  
Schiedsrichterproblematik:  
Die  Thematik  Schiedsrichter  wird  wieder  zu  einem  grösseren  Problem  werden.  Nicht  nur  für  unseren  Verein,  sondern  auch  für  andere  Vereine  und  nicht  
zuletzt  für  den  Verband.  Unzählige  Vereine  haben  zu  wenig  Schiedsrichter  und  deshalb  geht  es  bei  der  Meisterschaftsanmeldung  jeweils  nicht  um  die  
Frage,  wie  viele  Teams  können  angemeldet  werden,  sondern  darum,  wie  viele  Schiedsrichter  zur  Verfügung  stehen.  Entsprechend  viele  Teams  können  
dann  für  die  Meisterschaft  angemeldet  werden.  An  der  Vereinspräsidentenkonferenz  wurden  ganz  viele  gute  und  sinnvolle  Lösungsvorschläge  diskutiert  
und  von  den  einzelnen  Clubs  unterstützt.  Weil  die  RSK  (Regionale  Schiedsrichterkommis-sion)  dagegen  ist,  wird  aber  leider  nichts  umgesetzt.  Ich  
meinerseits  werde  nicht  müde,  wieder  einen  Antrag  zu  dieser  Thematik  einzureichen,  mit  dem  Wissen,  dass  der  Antrag  von  den  Vereinen  wie  
wahrscheinlich  auch  vom  Vorstand  des  RVNO  unterstützt  wird,  aber  schliesslich  von  der  RSK  wieder  abgeblockt  werden  wird.  
Vom  negativen  zum  positiven  Ausblick:  
-‐   Damen  1  und  Damen  2  gehen  nahezu  unverändert  in  die  neue  Saison,  d.h.  wir  können  wieder  mit  einer  erfolgreichen  Saison  rechnen.  
-‐   Ausserdem  sind  wir  erfreulicherweise  wieder  viel  näher  bei  einer  zweiten  Herrenmannschaft  als  wir  es  vor  einem  Jahr  noch  waren.  Im  Trainingskader  
der  Herren  stehen  nach  optimistischer  Zählweise  16-20  Personen  mit  einer  guten  Mischung  aus  jüngeren  und  älteren  Spielern.  

-‐   Die  Eröffnung  Schaies  steht  kurz  bevor  und  ist  der  positivste  Punkt  beim  Ausblick.  Ich  freue  mich  wahnsinnig.  Zu  Schaies  später  durch  Marc  Messmer  
mehr.  

   Jugendförderung  (Myriam  Baumann)  
Der  Juniorenbereich  ist  abermals  nur  weiblich  vertreten.  Für  die  Anmeldung  eines  Juniorenteams  fehlt  es  an  Spielern.  Die  Bären  konnten  letzte  
Saison  ein  Juniorinnen  U19  Team  und  zwei  Mini  U15  Teams  stellen.    
Trotz  dünner  Personaldecke  von  nur  sechs  Spielerinnen  schloss  die  verschworene  U19-Truppe  die  Vor-  sowie  Rückrunde  auf  dem  2.  Rang  gut  
ab.  Des  Alters  wegen  wird  die  Mannschaft  in  der  kommenden  Saison  bei  den  U23  mitmischen.  Dominique  Bigler  wird  aufgrund  ihres  neuen  
Amtes  als  Präsidentin  den  Trainerposten  vom  zusätzlichen  Montagstraining  verlassen.  Neu  profitieren  die  Juniorinnen  von  einem  zweiten  Trai-
ning  im  Damen  2.  
Die  Minis  sind  mit  20  Mädchen  gut  aufgestellt.  Mit  zwei  Trainings  pro  Woche  konnten  sie  sich  optimal  auf  die  Meisterschaft  vorbereiten  und  an  
ihrer  Technik  und  Taktik  feilen.  Wohl  noch  zu  den  Jüngsten  gezählt,  durften  die  Minis  an  den  Miniturnieren  ihr  Können  unter  Beweis  stellen  und  
weitere  Turniererfahrungen  sammeln.  Für  das  Finalturnier  hat  es  heuer  leider  nicht  gereicht.  Kommende  Saison  werden  wiederum  zwei  Mini-
teams  in  der  U15  angemeldet.  Die  Minis  müssen  den  Abgang  von  Livia  Fritsche  als  treue  Trainerin  des  Donnerstagtrainings  verkraften.  Die  
Verhandlungen  für  die  Nachfolge  laufen  noch,  doch  der  Trainingsmodus  am  Dienstag  und  Donnerstag  soll  beibehalten  werden.  

5   Genehmigung  der  Jahresrechnung  2018-19  nach  
Kenntnisnahme  des  Revisorenberichtes  und  Budget  2019-20  

   Jahresrechnung  
Aus  dem  vergangenen  Vereinsjahr  resultiert  ein  Verlust  über  CHF  4'571.53  (Budget:  Verlust  5’000.00).  Erfreulich  sind  die  tieferen  Kosten  für  
Verwendung  der  verschiedenen  Turnhallen  und  den  Sportbus.  Die  Sponsoringeinnahmen  reduzierten  sich  um  ca.  CHF  5'000.00.  
Entscheid:  Die  Jahresrechnung  wird  einstimmig  bewilligt.  

   Jahresrechnung  
Für  die  nächste  Saison  2019-20  wird  ein  Verlust  von  CHF  8'000.00  budgetiert.  
Entscheid:  Das  Budget  wird  einstimmig  bewilligt.  

   Revisionsbericht  
Revisionsbericht  der  Revision  Ato  Treuhand  AG,  Bern. 
Entscheid:  Der  Revisionsbericht  wird  einstimmig  bewilligt.  

   Entlastung  der  Vereinsleitung  
Aufgrund  der  positiven  Entscheidungen  der  Mitglieder  kann  der  Vereinsleitung  die  Entlastung  für  das  vergangene  Vereinsjahr  erteilt  werden.  
Entscheid:  Die  HV  erteilt  der  Vereinsleitung  einstimmig  die  Entlastung  

6   Wahlen  

   Wahl  der  Revisionsstelle  
Revision  Ato  Treuhand  AG,  Bern  bis  30.04.2020.  
Entscheid:  Einstimmig  gewählt.  

   Wahlen  in  die  Vereinsleitung  
Patrick  Manini  hat  seinen  Rücktritt  aus  der  Vereinsleitung  auf  die  Hauptversammlung  2019  gegeben.  Verdankenswerterweise  hat  sich  Marc  
Messmer  für  die  Aufgabe  als  Beachverantwortlichen  bereit  erklärt.  Marc  trat  im  Jahr  1990  als  11-jähriger  in  den  Verein  ein  und  war  in  den  
beiden  OK  Kostümball  und  Beachparty.  Zudem  ist  er  seit  2016  Organisator  unseres  Trainingslagers.  Aufgrund  seines  neuen  Amtes,  gibt  er  
diese  Aufgabe  nun  in  die  Hände  von  Salome  Kuster.    
Entscheid:  Marc  Messmer  wird  mit  viel  Applaus  in  die  Vereinsleitung  gewählt.  
  
Bruno  Rusch  hat  seinen  Rücktritt  aus  der  Vereinsleitung  bereits  an  der  letzten  Hauptversammlung  angekündet.  Glücklicherweise  hat  sich  
Dominique  Bigler  für  das  Amt  der  Vereinspräsidentin  bereitgestellt.  Dominique  ist  seit  2001  Mitglied  im  Verein  und  seit  einigen  Jahren  auch  als  
Trainerin  aktiv.  Seit  2013  spielt  sie  in  der  ersten  Damenmannschaft.  Mit  ihr  als  Präsidentin,  wird  die  Frauenquote  in  der  Vereinsleitung  
erfreulicherweise  auf  über  30%  erhöht.    
Entscheid:  Dominique  Bigler  wird  mit  viel  Applaus  in  die  Vereinsleitung  gewählt.    
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   Bestätigung  der  Vereinsleitung  
Folgende  Vereinsleitungsmitglieder  stellen  sich  für  ein  weiteres  Jahr  zur  Verfügung:  
Präsidium:   Dominique  Bigler  (VL  seit  2019)   Sponsoring:   Raphael  Streule  (VL  seit  2018)  
Finanzen:   Maurizio  Vicini  (VL  seit  2003)   Beach:   Marc  Messmer  (VL  seit  2019)  
Sportlicher  Leiter:   Sascha  Messmer  (VL  seit  2006)   Kommunikation:   Thomas  Migge  (VL  2012) 
Sekretariat:   Leandra  Hörler  (VL  seit  2017)   Jugendförderung:   Myriam  Baumann  (VL  2015)  
Organisation/Heimspiele:   Martin  Pfister  (VL  seit  2006)       

Entscheid:  Sämtliche  Vereinsmitglieder  werden  einstimmig  bestätigt.  

   Sonstige  Aufgabenverteilung  
Spiel-,  Hallenplanung:   Sascha  Messmer   Einsatzplanung:   Lukas  Baumann  
Material  /  Tenue:   Dominique  Bigler  (vorher  Madeleine  Ruef)   Bärenpost:   Thomas  Migge  
Schreiber:   Alessia  Kölbener   Homepage:   Thomas  Migge  
Schiedsrichter:   Jasmin  Schefer   Weihnachtsmarkt:   Ramona  Fässler  
J&S-Coach:   Stefanie  Messmer   Fotograf:   Thomas  Migge  
Kiosk:   Jil  Inauen   Vereinsbroschüre:   Raphael  Streule  
Sportbus:   Regula  Streule   Anlässe:   Dominique  Bigler  
Trainingslager:   Salome  Kuster  (vorher  Marc  Messmer)        

7   Anträge  

   Jahresbeitrag  
Die  Vereinsleitung  beantragt  keine  Anpassung  der  Mitgliederbeiträge.  Die  Jahresbeiträge  für  das  nächste  Vereinsjahr  sehen  wie  folgt  aus:  
   Jugendliche  unter  17  Jahre:  CHF  150.-.  Falls  weniger  als  zwei  Jahre  Mitglied:  gratis    
   Aktive  zwischen  17  bis  21  Jahre:  CHF  150.-    
   Aktive  ab  22  Jahre:  CHF  200.-  

Der  durchschnittliche  Jahresbeitrag  für  die  nächste  Saison  liegt  Dank  des  Punktesystems  unter  CHF  150.-.  Gesamthaft  können  die  
Vereinsmitglieder  von  einer  Jahresbeitragsreduktion  von  über  CHF  2'600.-  profitieren.  
Entscheid:  Die  Jahresbeiträge  werden  einstimmig  bewilligt.  
  

   Punktesystem  (Reglement)  
Aufgrund  der  vorliegenden  Budgetzahlen  kann  für  die  nächste  Saison  die  Punkteverteilung  wie  bis  anhin  belassen  werden.  
Vereinsleitung  50;;  Trainer  20;;  Schiedsrichter  20;;  abgeschlossene  Schiedsrichterausbildung  20;;  Mitgliedergewinnung  20;;  abgeschlossene  
Schreiberausbildung  10;;  Teilnahme  als  SpielerIn  am  Schiedsrichterturnier  2;;  Presseübermittler  2;;  Teilnahme  an  HV  2;;  Stundenansatz  1  
  

   Jugendmitglieder  bis  17  Jahre  erhalten  ab  dem  ersten  Einsatz  eine  Bonusgutschrift.  
   Aktivmitglieder  bis  21  Jahre  erhalten  ab  11  Punkte  eine  Bonusgutschrift.  
   Aktivmitglieder  ab  21  Jahre  erhalten  ab  16  Punkten  eine  Bonusgutschrift.  

  

Nebst  der  Vereinsleitung  bezahlen  für  die  nächste  Saison  drei  weitere  Mitglieder  keinen  Beitrag:  Jasmin  Schefer  56  Punkte,  
Lukas  Baumann  56  Punkte  und  Jil  Inauen  44  Punkte.  
Die  Ausführungen  zum  Punktesystem  werden  zur  Kenntnis  genommen.  

8   Vereinsmutationen  und  Ehrungen  

   Mutationen  
Eintritte:  10    /    Austritte:  5  

   Mitglieder  Gesamtverein  
30.04.19 30.04.18 30.04.17 30.04.16 30.04.15 30.04.14

Jugendmitglieder  bis  16  Jahre 21 17 14 19 21 32
Aktivmitglieder  bis  21  Jahre 15 25 28 27 31 44
Aktivmitglieder  ab  22  Jahre 43 45 48 56 53 54
Ehrenmitglieder 5 5 5 5 4 4
Freimitglieder 30 30 40 41 50 38
Gönnermitglieder 0 0 0 0 0 0
Mitglieder  Gesamtverein 114 122 135 148 159 172
Bestand  (nur  Aktivmitglieder) 58 70 76 83 84 98
Lizenzierte                                                    J/JTM 8 6 14 13 23 33

RL/NL 29 40 47 56 65 63   
  

Hervorzuheben  ist  die  Abnahme  der  Anzahl  der  Jugendlichen  zwischen  17  bis  21  Jahre  um  10  Mitglieder!  Damit  konnte  die  stetige  
Abwärtsspirale  der  vergangenen  Jahre  nicht  gestoppt  werden.  
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   Ehrungen  
   Langjährige  Vereinszugehörigkeit:  Folgende  Mitglieder  dürfen  auf  ein  Jubiläum  anstossen:  Ivan  Kuster,  Cédrine  Speck  (10  Jahre),  
Marco  Keller,  Annina  Manser  (20  Jahre)  und  Reto  Dörig  (25  Jahre).  
Bruno  überreicht  ein  Bärencap  für  ihre  Treue  zum  Verein.  

  

   Geburten:  in  der  vergangenen  Saison  durften  sich  folgende  Mitglieder  über  Nachwuchs  freuen:  
-  Domenik  Messmer  (Yanik,  19.09.2018)  
-  Monika  Gschwend  (Nico,  8.06.2019)  
Bruno  überreicht  den  beiden  je  einen  Bären.  

  

   Für  ihre  erfolgreiche  Saison  und  den  resultierenden  Aufstieg  erhält  das  Damen  2  einen  Gutschein  vom  Restaurant  Bären  Schlatt.    
  

   Patrick  Manini:  Als  14-jähriger  trat  Patrick  dem  Verein  im  Jahr  1993  bei.  Zwischen  2000-2008  war  er  Schiedsrichter  und  von  2002-2005  
zudem  Schiedsrichterverantwortlicher.  Seit  2007  hatte  er  verschiedene  Funktionen  in  der  Vereinsleitung  wie  Sponsoring,  Erstellung  
unserer  Vereinsbroschüre  und  Vorbereitung  und  Durchführung  des  Beachvolleyball-Cups  in  Urnäsch.  Als  kleines  Dankeschön  für  seine  
vielen  und  langjährigen  Tätigkeiten  im  Verein  erhält  Patrick  ein  Essensgutschein  vom  Hotel-Landgasthof  Eischen.  

  

   Bruno  Rusch:  Sascha  Messmer  würdigt  die  Tätigkeit  von  Bruno  Rusch  für  den  Verein  in  einer  Laudatio.  Bruno  Rusch  ist  ein  
Gründungsmitglied,  Einritt  15.05.1987  und  somit  seit  32  Jahren  im  Verein.  Nur  um  einige  von  Brunos  wichtigsten  Tätigkeiten  für  den  
Verein  aufzuzählen:  
13  Jahre  Schiedsrichter  davon  5  Jahre  als  Schiedsrichterverantwortlicher,  über  15  Jahre  Trainer  oder  Coach  von  verschiedenen  Teams.  
Mindestens  4  Jahre  verantwortlicher  für  die  Mini-Teams.  4  Jahre  für  Trainingslager  sowie  Einsatzplanung  zuständig.  Er  hat  im  Jahr  2010  
den  Newsletter  über  die  Appenzeller  Bären  aufgebaut  und  führte  während  2  Jahren  die  Bärenpostredaktion.  Zudem  war  er  in  
verschiedenen  OK’s  wie  Coop-Beachtour,  Beachparty  und  Fasnacht  dabei.  
Bruno  ist  bis  heute  ausserdem  der  einzige  Appenzeller  Bär,  welcher  bei  den  Junioren,  den  aktiven  Herren  und  im  Plausch  gespielt  hat  
bzw.  spielt.  
Während  den  gesamthaft  21  Jahre  in  der  Vereinsleitung,  war  er  seit  2007  Präsident.  Was  Sascha  jedes  Jahr  wieder  von  neuem  
beeindruckt  hat  ist,  dass  Bruno  
-‐   immer  den  ganzen  Verein  und  vor  allem  die  Jugend  im  Fokus  hatte;;  
-‐   sich  um  alle  gekümmert  hat:  Minis,  Damen,  Herren,  Plausch;;  
-‐   ein  «Chrampfer»  mit  Führungsqualitäten  ist;;  
-‐   an  allen  Anlässen  präsent  war,  nicht  nur  zum  Reden  schwingen,  sondern  um  mitanzupacken.  
Die  aktuelle  finanzielle  Situation  des  Vereins  ist  ein  Meisterwerk  seines  Schaffens,  womit  er  die  finanzielle  Basis  für  mehrere  
Generationen  gelegt  hat.  Die  Leistungen  von  Bruno  sind  schwierig  in  Worte  zu  fassen.  Wir  freuen  uns  mit  Bruno,  dass  wir  die  Nachfolge  
nun  endlich  regeln  konnten  und  ich  weiss  auch,  dass  er  diese  Übergabe  hochprofessionell  angehen  wird,  wahrscheinlich  schon  
angegangen  ist.  
Im  Namen  des  gesamten  Vereins  werden  Bruno  drei  Geschenke  überreicht:  
1.   Gutschein  für  drei  Übernachtungen  beim  Beachvolley  Turnier  in  Gstaad.  
2.   Fotocollage  über  das  Wirken  von  Bruno  im  Verein.  
3.   Bruno  wird  mit  stehenden  Ovationen  durch  die  Vereinsmitglieder  zum  Ehrenpräsidenten  gewählt.  

9   Jahresprogramm  
Termin   Anlass   Wo  

Sonntag  23.  Juni.2019,  10.00  Uhr   Mazenauer  Beachvolleyball-Cup   Urnäsch  
Juli/August   Sommerprogramm   Appenzell/Urnäsch  
Samstag  24.  August  2019   Eröffnungsfeier  Schaies   Appenzell  
Samstag  5.  bis  
Montag  7.  Oktober  2019  

Trainingslager   Stein  im  Fricktal  (Bustelbach)  

Sonntag  8.  Dezember  2019,  11.00  Uhr   Weihnachtsmarkt,  Stand  am  Chläusler   Appenzell  
Samstag  28.  Dezember  2019,  14.00  Uhr   Vereinsturnier  mit  Fondueplausch   TH  Gymi  &  Foyer  
Donnerstag  11.  Juni  2020,  18.30  Uhr   HV  VBCAG   Restaurant  Freudenberg,  Appenzell  
Der  Präsident  bittet  alle  Mitglieder,  aktiv  an  allen  Anlässen  teilzunehmen.  
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10   Verschiedenes  

   Geldanlagen  Vereinsvermögen  
Zur  Bewirtschaftung  der  eigenen  Liquidität  und  zu  Anlagezwecken  kann  die  Geschäftsleitung  folgende  Geschäfte  tätigen:  
   Call-  und  Termingelder  in  CHF  
   Kassenobligationen  in  CHF  
   Geldmarktpapiere  in  CHF  
   Obligationen  in  CHF  

Sonstige  Anlagen  wie  z.B.  in  Fremdwährungen  und  Aktien  bedürfen  der  Zustimmung  sämtlicher  Vereinsleitungsmitglieder.  
Aufgrund  der  aktuellen  Marktverhältnisse  (keine  Guthabenzinsen  oder  sogar  Negativzinsen)  wären  eigentlich  dividendenstarke  Aktien  zu  
bevorteilen.  Die  Pflicht  einer  Vereinsleitung  lautet  aber,  das  Vereinsvermögen  werterhaltend  anzulegen  und  keine  spekulativen  Geschäfte  zu  
tätigen.  Spekulative  Geschäfte  zu  definieren  ist  beinahe  unmöglich  und  kann  z.B.  mittels  Beitragshöhe  zum  Vereinsmögen  bestimmt  werden.  
Trotzdem  sind  Wertschwankungen  den  Vereinsmitgliedern  schwierig  zu  vermitteln  und  sind  aus  diesem  Grund  zu  minimieren.  
Die  Vereinsleitung  stellt  den  Antrag,  dass  Anlagen  wie  Fremdwährungen,  Aktien  usw.  nicht  mehr  erlaubt  sind.  
Entscheid:  Dem  Antrag  der  Vereinsleitung  wird  einstimmig  zugestimmt  und  das  Reglement  entsprechend  angepasst.  

   Eidgenössische  Jubiläums-Schwingfest  am  30.  August  2020  
Das  wird  das  grösste  Schwingfest  in  der  Geschichte  von  Appenzell  Innerrhoden.  Rund  18‘000  Gäste  und  die  120  besten  Schwinger  werden  
begeistert  sein  vom  Höhepunkt  der  Schwingsaison  2020.  Gesucht  werden  Helferinnen  und  Helfer  für  die  Bereiche  Bau,  Festwirtschaft,  
Logistik,  Sicherheit  und  Allround  (Zimmerleute,  Installateure,  Elektriker,  Gabelstaplerfahrer,  Allrounder,  Köche,  Buffetpersonal,  
Servicepersonal,  Standpersonal,  usw.).  Ein  allfälliger  finanzieller  Überschuss  des  EJSF  «Appenzell  2020»  wird  im  Verhältnis  der  geleisteten  
Arbeitsstunden  an  die  beteiligten  Vereine  ausbezahlt.  
Entscheid:  Teilnahme  als  Helfer  am  eidg.  Jubiläums-Schwingfest  bewilligt.  Ein  allfälliger  finanzieller  Beitrag  an  den  Verein  wird  für  
einen  Vereinsanlass  (z.B.  Trainingslager)  verwendet.  

   Anpassung  Reglement  Entschädigung  
Die  Vereinsleitung  hat  am  07.05.2019  entschieden,  die  Entschädigung  für  Schiedsrichter  wie  folgt  zu  erhöhen:  
   Junioren-Schiedsrichter   CHF  150.-  neu  CHF  200.-   pro  Saison  
   Niveau  1   CHF  300.-  neu  CHF  450.-   pro  Saison  
   Niveau  2   CHF  400.-  neu  CHF  600.-   pro  Saison  
   Niveau  3   CHF  600.-  neu  CHF  900.-   pro  Saison  

Pfeift  ein  Schiedsrichter  nur  ein  halbes  Pensum,  wird  die  Entschädigung  um  die  Hälfte  reduziert.  Die  Auszahlung  erfolgt  erst  nach  Abschluss  
der  Saison  und  unter  Vorbehalt  der  dreijährigen  Verpflichtung  als  Schiedsrichter.  Ansonsten  erfolgt  eine  Reduktion  um  CHF  300.-  oder  
Streichung  der  Entschädigung.  Neue  Schiedsrichter,  die  eine  Prüfung  (Theorie/Praxis)  nicht  bestehen,  bezahlen  die  Kosten  selber.  Allfällige  
Bussen  werden  von  der  Schiedsrichterentschädigung  direkt  abgezogen.  

   Projektstand  Schaies  
Der  VBCAG  hat  Schaies  mitfinanziert.  Somit  haben  wir  auch  das  Recht,  das  Feld  zu  reservieren  um  ein  Training/Turnier  durchzuführen.  Das  
Ziel  ist  es,  den  Mazenauer  Beachcup  nächstes  Jahr  auf  den  neuen  Beachplätzen  durchzuführen.  Zudem  verfügen  wir  über  5  Badges,  die  
uns  den  Zugang  zu  den  Beachplätzen  auch  ausserhalb  der  Badi-Öffnungszeiten  ermöglichen.  Die  Eröffnung  von  Schaies  wird  am  24.  August  
stattfinden.  Auch  der  VBC  wird  bei  den  Beachplätzen  einen  Posten  betreuen.  Für  jeden  geleisteten  Einsatz  am  Eröffnungsfest,  werden  dem  
Vereinsmitglied  CHF  5.-  pro  Stunde  als  Bonus  vom  Jahresbeitrag  abgezogen.  
  
Der  Protokollführer  
  
Leandra  Hörler  


